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Администрация и заводокой 
комитет нефтеперерабатывающе
го завода подвели итоги социа
листического соревнования за 
июль. Все цехи выполнили про
изводственный план и справились 
со своими социалистическими 
обязательствами!. Коллектив за
вода выполнил производственный 
план «а 101 процент, план реа
лизации — на 101,5 процента. 
Так же успешно выполнен семи» 
.месячный план.

По технологической труппе 
победителем стал коллектив цеха 
17-19 (начальник цеха Ю. Е. 
Долгих, председатель цехкома 
М. И. Герняк), выполнивший 
производственный /план более чем 
на 105 процентов. Он завоевал 
переходящее красное знамя. В 
цеховом социалистическом сорев
новании первое место занял кол
лектив установки ГФУ (на
чальник установки А. В. Угрю
мое). Победителями соцсоревно
вания названы Н. Д. Петров, 
Г. Н. Удуденко, 3. П. Филиппо
ва. На втором месте в завод
ском соревновании — коллектив 
цеха 3-16, третье место присуж
дено коллективу цеха 8-14.

По второй группе первое место 
и переходящее красное знамя 
присуждено коллективу цеха 
КИП (начальник цеха В. Г. Бо
ковиков, председатель цехкома 
С. Ф. Сокольский). Второе место 
— коллективу РМЦ.

По третьей группе впереди коллек
тив комсомольско-молодежкого цеха 
ЦЗЛ (начальник Цеха П. Б. Гамаю
нова, председатель Цехкома Н. А. 
Черкасова). Этот коллектив лучше 
других справился со своим социа
листическим обязательством и завое
вал переходящее красное знамя. На 
втором месте—коллектив цеха № 9.
Подведены итоги социалистического 

соревнования и среди комсомольских 
организаций завода. Первое место и 
переходящий вымпел присуждены  
комсомолии РМЦ. Комсомольцы КИП — 
«а втором месте,

Бюро ВЛКСМ завода отметило не- 
удовлетворительи/ю работу 
мольских организаций цехов 1-2-11, 
3-16, 9, 17-19, по участию в соцнали- 
стическом соревновании. ХДНБЕКОВ

РАВНЯТЬСЯ НА ИДУЩИХ ВПЕРЕДИ
Усилия тружеников промыш

ленных, строительных и тран
спортных организаций города, 
коллективов «предприятий бытово
го обслуживания, направленные на 
выполнение государственных за
даний и социалистических обяза
тельств, увенчались определенны
ми успехами. Претворяя в жизнь 
решения XXV съезда КПСС, про
изводственные коллективы Ангар
ска трудятся под девизом «Пя
тилетке эффективности и качест
ва — рабочую гарантию». Посту
пают сообщения о повсеместном 
рождении многих патриотических 
начинаний, способствующих ро
сту трудовой и творческой актив
ности рабочих, служащих и ИТР.

Все это позволило план реа
лизации промышленной продук
ции за январь-июль по городу 
перевыполнить па полтора про
цента, в том числе за июль — 
на 0,9 процента. Это означает, 
что с начала года орденоносным 
Ангарском реализовано дополни
тельно к государственному плану 
изделий на 11 миллионов 816 ть^ 
сяч рублей и на один миллион— 
за прошлый месяц. Успешно реа
лизована программа и по обще
му объему промышленного про
изводства. Он составил 101,1 
процента за семь месяцев и 103,3 
процента — за июль.

Следует отметить, что достигнуты

опережающие темпы производству и 
реализации по сравнению с семью ме
сяцами 1975 года. По реализации про
мышленной продукции фактический 
показатель периода текущего года 
выше прошлогоднего на 6,2 про
цента, а по объему производства — 
на 7,8 процента. Причем заслуж и
вает большого внимания тот факт, 
что это достигнуто при некотором 
(на 1,2 процента) снижении числен
ности промышленно-производственно
го персонала, занятого в различных 
отраслях промышленного производст
ва. Эта цифра свидетельствует об 
успешном претворении в практику 
комплексных программ научно-техни
ческого прогресса, о техническом пе
ревооружении предприятий, совершен? 
ствовании технологии производства, 
механизации и автоматизации про
цессов.

Наибольший вклад в успешное вы
полнение производственной програм
мы городом внесли нефтехимики — 
они реализовали продукции допол
нительно к плану семи месяцев на 
9,7 миллиона рублей. На АНХК про
изводительность труда повысилась на 
12,9 процента, получена большая 
сверхплановая прибыль. Два кварта
ла подряд нефтехимики Ангарска вы
ходили победителями в социалисти
ческом соревновании по отрасли 
страны. Хорошо трудятся электроза- 
водцы, коллективы ордена Трудового 
Красного Знамени цементно-горного 
комбината, завода стройматериалов, 
пивоваренного завода, ОКБА, хлебо
завода, завода химреактивов. Все эти 
предприятия отличает стабильная 
ритмичность в выполнепии основных 
технико-экономических показателей. 
Параллельно ' с борьбой за выпуск 
продукции в установленном ассорти
менте и объеме продолжается целе
направленная работа по улучшению 
его качества.

Таковы главные итоги деятель
ности промышленных предприя
тий города, они вселяют уверен
ность, что и задания первого го
да десятой пятилетки в целом 
будут выполнены успешно. К это
му должны быть сейчас направ
лены усилия всех партийных, ком
сомольских и профсоюзных орга-. 
низаций, хозяйственных руково
дителей.

Определенные сдвиги имеются 
и в сфере бытового обслужива
ния ангарчан. С начала года сум
марная реализация бытовых ус
луг населению горбыткОмбина- 
том, фабрикой индпошива, фо
тостудией, РСУ, трикотажным и 
телевизионным ателье достигла 
3 миллионов 521 тысячи рублей 
(100,2 процента к плану)—на 30 
тысяч рублей больше сравнивае
мого периода 1975 года. Наибо
лее весомый вклад в эти пока
затели внес коллектив горбыт- 
комбината, где фактическая реа
лизация за январь-июль превы
сила плановую на 5 процентов.

По производству товаров на
родного потребления также по
казатели удовлетворительные. С 
начала года их произведено на 
94 миллиона 569,5 тысячи руб
лей, что больше задания на 468 
тысяч рублей. Темп роста их про
изводства к тому же периоду 
1975 года по этим товарам соста-

ЭКОНОМИЧЕСКИЙ
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вил 4,2 процента.
В капитальном строительстве 

положение дел менее обнадежи
вающее—здесь имеется ряд серь
езных недостатков. Очевидным 
изъяном в деятельности строи
тельных организаций надо счи
тать факт невыполнения государ
ственных заданий по освоению 
капитальных вложений финанси
рования по централизованным 
источникам, отстсвание объема 
выполненных строительно-монтаж
ных работ от запланированной 
программы, медленный ввод в 
строй основных фондов, низкую 
производительность труда. При
ведем примеры.

Общий объем освоения запла
нированных капитальных вложе
ний выполнен в целом по под
рядным организациям только на 
76 процентов. По нецектрализо- 
ванным источникам финансирова
ния освоено только 88 процентов 
отпущенных средств.

Успешно выполняются задания 
по капстроительству объектов 
цементно-горного комбината, 
ТЭЦ-9 и Т5Ц-Ю, ОКБА, объеди
нения «Китойлес» и ОКСа горис
полкома, однако серьезное оста- 
вание по сооружению обьектов 
завода белково-витаминных кон
центратов, завода химреактивов 
и АНХК «перетянуло» положение 
в целом в сторону отставания.

Нельзя считать нормальным и 
тот факт, что из стоимости ос
новных фондов, предназначенных 
для ввода в строй в текущем 
году, за семь месяцев введено 
лишь около 9 процентов. Это го
ворит о том, что львиная доля 
фондов, как правило, вводится 
четвертым кварталом.

В городе действует 19 строи
тельных организаций, функцио
нирующих на подрядных нача
лах. 6 из них (32 процента) не 
справились со своими, заданиями 
на семь месяцев. Особенно боль
шой долг по подрядной деятель
ности имеет коллектив СМУ-1 
треста Востоксибтрубопровод- 
строй, недодавший объемов ра
бот на 3905 тысяч рублей (план 
выполнен на 44 процента). 
СМУ-4 этого же треста задолжа
ло по подряду свыше двух мил
лионов рублей. С серьезным от
ставанием трудятся коллективы 
ВЭМ-1, мехколонны № 30 и дру
гие.

Отстающим коллективам сле
дует со всей принципиальностью 
разобраться с создавшейся об
становкой, добиться безусловного 
выполнения строительной про
граммы текущего года. Надо 
учесть, что приближается осенне- 
зимний период, когда работа 
осложнится погодными условия
ми. Высокопроизводительно экс
плуатировать имеющуюся техни
ку, улучшить организацию тоуда, 
с максимальной отдачей исполь
зовать каждый час рабочего вре
мени—вот в чем задача.

ЗНАМЯ ВРУЧЕНО
По итогам Всесоюзного соци

алистического соревнования за 
второй квартал- среди (предприя
тий лесной и деревообрабатыва
ющей промышленности страны 
коллективу ангарских лесопер е- 
работчиков присуждено перехо
дящее красное знамя министерст* 
ва и ЦК профсоюза.

На торжественном собрании по
четную наираду вручил член кол* 
легии министерства В. Д. Сало- 
манов. Принимая знамя, гене
ральный директор объединения 
«Китойлес» Е. П. Кондратович 
рассказал о трудовых делах сво
его коллектива.

Высокие рубежи берут ангар
ские лесопереработчики. 24-й раз 
подряд, начиная с 1970 года, 
коллектив объединения занима
ет призовые места во Всесоюзном 
социалистическом соревновании.
Из них 17 раз—первое место.
Ударный трудовой старт взяли 
они и в первом году десятой 
пятилетки. Так, план семи меся
цев успешно выполнен по всем 
показателям. Товарной продук
ции произведено сверх плана бо
лее, чем на 400 тысяч рублей.
Реализация товарной продукции 
составила 112,1 процента. Выве-

Д ЕСЯТЬ лет назад впервые По традиции итоги подводят- 
был заключен договор на ся дважды в год. В очередной 

социалистическое соревнование раз этот торжественный акт со- 
между колективом строителей стоялся в Новосибирске, куда 
Ангарска и управлением Сиб- выезжала делегация ангарчан в 
академстрой из Новосибирска, составе заместителя секретаря 
Все эти годы трудовое соперни- парткома стройки М. Р. Барсу

ковой, бригадиров Е. Г. Михале 
вой, С. А. Добрынина и других.

Гости ознакомились со строи
тельными площадками Новоси
бирска, организацией труда, об
менялись накопленным опытом и 
в заключение рассмотрели ре
зультаты своего соперничества за 
первое полугодие. У ангарчан 
показатели оказались лучше, они 
и привезли с собой переходящее 
красное знамя.

С. ВЕРЕВКИН, 
заместитель председателя 
групкома профсоюза Ангар
ского управления строитель
ства.

зено сверхплановой древесины 
18,6 тысячи кубометров, произ
ведено сверх задания 12,8 тысячи 
кубометров деловой древесины.

Впереди в социалистическом 
соревновании идут укрупненные 
бригады по разделке древесины 
— В. И. Ершова, М. М. Михай
лова, комплексные лесосечные 
бригады К. А. Штуопис, В. С. 
Евсюкова, экипаж по вывозке 
леса Ф. Ф. Козлова.

Кавалер ордена Ленина, мастер 
Ш и рокоп адского леспромхоза 
К. М. Дубровин от имени свое
го коллектива заверил собрав
шихся, что принятые обязатель
ства нынешнего года буду? ус
пешно выполнены. О решимости 
выполнить высокие обяза
тельства говорили начальник 
лесопильного цеха Д. Г. 
Королев, станочница К. И. 
Артамонова. В заключение 
участники торжественного 
собрания приняли обраще
ние ко всем труженикам 
объединения досрочно за
вершить задание первого 
года десятой пятилетки.

М. ЛЕРМОНОВ.

у ■■■■■■■

АНГАРСК —  
НОВОСИБИРСК
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чество помогало сибирякам до
биваться высоких производст
венных показателей, вот поче
му соревнование было решено 
продолжить и в десятой пяти
летке.

ПРИСВОЕНО ЗВЯНИЕ • 
КОММУНИСТИЧЕСКОГО

I
Хорошими делами в УПП 

стройки славится коллектив 
арматурного цеха ЗЖ БИ-2. 
За первое полугодие он вы
полнил план по изготовлению 
арматуры на 107,3 процента, 
а по закладным деталям —• 
на 104,2. Этим труженики це
ха способствуют ритмичной 
работе всего завода, выпол
нению им социалистических 
обязательств.

Сейчас цех успешно осваи
вает изготовление деталей для

экспериментального 9-этажно
го дома улучшенной конструк
ции, выполняет ответственные 
заказы для объектов треста 
Зимахимстрой. Особенно ре
зультативно работает извест
ная в управлении строитель
ства бригада А. И. Бучнева.

Накануне традиционного 
праздника — Дня строителя 
арматурному цеху присвоено 
звание коллектива коммуни
стического отношения к труду.

Раиса Бухрякова — крановщица управления механизации строитель
ства. У нее отличное настроение: работа апорится, дела идут хорошо.
За высокую дисциплину и мастерство ей присвоено звание ударника 
коммунистического труда.

На снимке: крановщица Раиса Бухрякова.
Фото А. ВАСИЛЬЕВА.
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Л Ь В О В С К И Й  О П Ы Т  -  П Р Е Д П Р И Я Т И Я М  А Н Г А Р С К А
В БЮРО ГК КПСС

ЦК КПСС одобрил опыт ра
боты партийных организаций и 
коллективов передовых пред
приятий промышленности Львов
ской области по разработке и 
внедрению комплексной системы 
управления качеством продук
ции, в которой осуществлен еди
ный подход к решению проблемы 
повышения качества на плано
вой основе. В ней взаимосвязаны 
между собой научные, техниче
ские, экономические и органи
зационные мероприятия.

Внедрив систему управления 
качеством, при широком участии 
всех трудящихся передовые пред
приятия области активно влияют 
на все этапы формирования ка
чества продукции: прогнозирова
ние и перспективное планирова
ние уровня качества в процессе 
научно-исследовательских и про- 
ектно-конструкторских работ, 
организацию бездефектного тру
да в процессе производства, ана- 
лиз качества в процессе эксплуа
тации— и добились значительно
го ускорения технического уров
ня, надежности и долговечности 
изделий.

Выполняя постановление ЦК 
КПСС, руководствуясь положе
ниями и выводами Отчетного 
доклада ЦК КПСС на XXV 

съезде, партийные организации

предприятий нашего города так
же добиваются неуклонного по
вышения качества выпускаемой 
продукции. На ряде предприя
тий разработаны перспективные 
планы повышения качества про
дукции, созданы службы метро
логии, регулярно проводятся дни 
качества. • 9 .

Сейчас в Ангарске 78 наимено
ваний промышленной продукции 
выпускается со Знаком качест
ва, что составляет 17,3 процен
та к общему объему реализации 
(за первое полугодие 1976 го
да). Планомерно организована 
эта работа на нефтехимическом 
и цементно-горном комбинатах, 
электромеханическом заводе, в 
Ангарском филиале опытно-конст
рукторского бюро автоматики и 
некоторых других предприятиях.

Вместе с тем еще недостаточ
но ведется работа по изучению 
и распространению опыта комп
лексной системы управления ка
чеством (продукции на предприя
тиях города. Отдельные партий
ные организации не сосредоточи
ли усилий коллективов на’ раз* 
работке и внедрении комплекс
ных систем управления качест
вом.

Бюро Иркутского ОК КПСС, в 
принятом 11 мая 1976 года по
становлении обязывает ГК и РК

КПСС, первичные парторганиза-
и полнее использовать опыг 

передовых предприятий Львов
ской области в борьбе за повы
шение качества продукции. В 

связи с этим бюро ГК КПСС 
и исполком городского Совета 
депутатов трудящихся приняли 
постановление, которое обязыва
ет парткомы, первичные партий
ные и профсоюзные организации, 
хозяйственных руководителей ор
ганизовать глубокое изучение 
лывовской системы комплексро- 
го управления качеством, в 
1976 — 1977 годах разработать 
и внедрить на предприятиях 
комплексные системы управления 
качеством с использованием, опы
та передовых предприятий Львов
ской области.

Парткомам, первичным парт
организациям в третьем-четвер- 
том кварталах текущего .года 
рекомендовано рассмотреть на 
партийных собраниях вопрос «О 
ходе выполнения постановления 
ЦК КПСС «Об опыте работы 
партийных организаций и кол
лективов передовых предприя
тий Л ь в о в о й  области по раз
работке и внедрению комплекс
ной системы управления качест
вом продукции».

Секретари партийных органи
заций, руководители предприя
тий обязаны организовать мас
совое социалистическое сорев
нование трудящихся за повы
шение качества выпускаемой 
продукции с использованием 
форм морального и материаль
ного поощрения, существующих 
на передовых предприятиях 
Львовской области. Утверждены 
также мероприятия по выпол
нению постановления ЦК 
КПСС «Об опыте работы парт
организаций и коллективов пере
довых предприятий Львовской 
области по разработке и внед
рению комплексной системы уп

равления качеством продукции».
Совместным постановлением 

вводятся условия социалистиче
ского соревнования коллективов 
промышленных предприятий Ан
гарска за повышение качества 
продукции в десятой пятилетке. 
Победителями соревнования за 
квартал будут считаться коллек* 
тивы предприятий, которые добь* 
ются в отчетном квартале на
илучших результатов работы по 
улучшению качества продукции 
по следующим пунктам: выпол
нение плана реализации продук
ции с государственным Знаком 
качества; выполнение плана го
сударственной аттестации продук
ции на Знак качества; выполне
ние плана аттестации по первой 
категории; процент сдачи про
дукции ОТК с первого предъяв
ления; наличие претензий и рек
ламаций потребителей по каче
ству продукции; выполнение ме
роприятий по улучшению каче
ства продукция; наличие замеча
ний контролирующих органов по 
качеству продукции; проведение 
дня качества в цехах и заводах 
в соответствии с положением; 
организация внутризаводского 
соревнования по качеству.

Итоги соревнования подводят
ся ежеквартально комиссией по 
качеству при ГК КПСС с после
дующим утверждением принято
го решения на совместном засе
дании бюро ГК КПСС, испол
кома горсовета депутатов трудя
щихся и бюро ГК ВЛКСМ. Кол
лектив, получивший первое ме
сто в соревновании за повыше
ние качества продукции, на
граждается: по результатам за
квартал — почетной грамотой 
исполкома горсовета депутатов 
трудящихся; по результатам за 
год — памятным знаком ГК 
КПСС, исполкома городского 
Совета депутатов трудящихся и 
ГК ВЛКСМ.

В целях координация работы 
по внедрению лывовской системы 
при ГК КПСС создается комис
сия по качеству промышленной 
продукции, ей поручено в тре- 
тьем квартале обобщить имею
щийся на наших предприятиях 
положительный опыт. По данно
му вопросу в ноябре намечено 
провести научно-практическую 
конференцию.

Определяются базовые пред
приятия по внедрению системы 
управления качеством, формы 
морального и материального сти
мулирования за повышение ка
чества, на предприятиях разра
батываются перспективные пла
ны организационно-технических 
мероприятий, предусматривающие 
дальнейшую комплексную меха
низацию и автоматизацию произ
водственных процессов, широкое 
внедрение АСУТП с тем, чтобы 
обеспечить в  1980 году выпуск 
продукции только первой кате
гории качества, а со Знаком ка
чества — половины продукции.

Мероприятия также преду
сматривают внедрение в 1976 — 
1977 годах на предприятиях го
рода заводской стандартизации, 
совершенствование организации 
службы контроля качества я 
т. п.

Предусматривается организо
вать соревнование за достижение 
высокого .качества продукции 
между НИИ и проектными ор
ганизациями на основе догово
ров с промышленными предприя
тиями, соревнование между 
смежниками и соревнование за 
право называться коллективом 
отличного качества. Особое мес
то уделяется работе с кад
рами, совершенствованию нагляд
ной агитации, пропаганде передо
вого опыта.

Намеченные мероприятия пред
полагается осуществить в 1976— 
1980 годах.

V/.

На рабочем календаре Михаила Мефодьевича 
Калиниченко — февраль 1977 года. Коммунист 
Калиниченко работает в коллективе цеха 137 
опытного завода нефтехимкомбината слесарем. 
Все слесарные работы Михаил Мефодьевич вы
полняет не только точно и красиво, но и быстро. 
Он и личные задания девятой пятилетки завер
шил на семь месяцев раньше.

Кроме того, что М. М. Калиниченко работает 
так, что его имя много лет подряд называется в 
числе лучших, передовых рабочих цеха, он еще 
и превосходный воспитатель молодого пополне
ния. Калиниченко — один из тысячи наставни
ков нефтехимкомбината.

На снимке: М. М. Калиниченко.
Фото И. АМОСОВА.

сомольский прожектор», победи- вовали ветераны труда, рабочая 
телей поздравляли. Плакаты, ло- династия Семеновых. Награжда- 
зунги, призывы — все это созда- лись и победители конкурса про- 
вало необычность лроисходяще- феосионального мастерства. Весь 
го. вечер был присягой принадлеж-

К О М С О М О Л Ь С К А Я  О Р Б И Т А

УРОК А КТ ИВ НОС Т И
В комсомольской организации 

Ангарского филиала ОКБА идет 
подготовка к обмену комсомоль
ских документов.

В марте-апреле 1975 года про
шли собеседования. Члены коми
тета беседовали с каждым. Ин
тересовались не только знанием 
Устава ВЛКСМ и истории ком
сомола, но и каковы интересы 
комсомольцев, их запросы, вы
слушивали критические замеча
ния и предложения.

— А их было много,—рассказы
вает секретарь комитета комсомо
ла Тамара Губанова. — Ре(?ята 
заставили обратить внимание на 
многие перспективные задания: 
рабочие сетовали на плохое про
ведение конкурсов профессио
нального мастерства, научно- 
технические работники не были 
удовлетворены работой совета 
молодых специалистов. Многие 
хотели интересных, зажигатель
ных комсомольских собраний, поч
ти все предлагали возобновить, 
работу молодежного клу
ба «Кактус». Высказаны за
мечания и по работе комсомоль
ской политсети.

Здесь же, на собеседовании, 
комитет искал парней и девчат, 
которые могли и хотели бы за 
эти дела взяться и исправить по

ложение, сделать жизнь интерес
ной. И находили... Елизавета 
Кузьменко возглавила клуб «Как
тус», Владимир Ильин, Татьяна 
Стацюк вошли в совет этого клу
ба, Ольга Кирпикова стала ком
соргом отдела, Владимир и Ми
ла Кострыкины вошли в «Ком
сомольский прожектор», Татьяну 
Кузьмищеву избрали в комитет...

Всем комсомольцам дали по
ручения. Постоянные получили 
девяносто парней и девчат.

Итак, встряска была ощути
мой. Огрехов много, советов, как 
улучшить работу, тоже немало.

Что же изменилось в период 
подготовки к обмену, были ли 
решены поставленные задачи?

Победители конкурса профес
сионального мастерства на зва
ние «Лучший молодой рабочий 
ОКБА» слесари Валерий Га- 
ранькин, Юрий Теслюк, токарь 
Зоя Баранова, радиомонтажники 
Александр Попов, Виктор Бу- 
хальцев довольны его организа
цией. Как всегда, конкурс про* 
ходил с 1 марта по 17 апреля. 
Но нынче его отличала хорошая 
гласность: итоги подводились 
еженедельно, выпускался «Ком-

К комсомольским собраниям 
стали лучше готовиться. Запом- 
(ннлось всем собрание, посвя
щенное вахте в честь XXV съез
да КПСС. А в марте состоялось 
собрание: «Решения XXV съезда 
— в жизнь!». Доклад о перспек
тивах на 10-ю пятилетку Иркут
ской области и Ангарска сде
лал руководитель бригады отдела 
радиотехнических исследова
ний О. П. Росиневич. Доклад 
вызвал оживленный разговор, 
свидетельствовавший об искрен
ней заинтересованности каждого 
в выполнении решений партии.

О работе молодежно-полити
ческого клуба «Кактус» расска
зывает Ольга Кирпикова, она од
на из тех, кто занят во всех на
чинаниях, во всех делах:

— Начну с осени 1975 года. 
Мы организовали спортивно-ту
ристский вечер — это был свое
образный итог лета. Газеты, вы
ступления, слайды, фильмы сде
лали вечер красочным и инте
ресным. Осенью мы вручаем 
пришедшим на завод рабочие 
путевки. Вручение .рабочих пас
портов молодым рабочим состо
ялось »а недавнем вечере трудо
вой славы, на нем лрисутст-

ности Его Величеству—рабочему 
классу. К дню рождения 
ВЛКСМ проводим конкурс «Зо
лотые руки». Следующий вечер 
посвятим его итогам.

Что касается учебы в комсо
мольской политсети, то в цехе 
продолжает работать школа ос
нов политических знаний, а мо
лодежь отделов закончила двух
годичные курсы основ экономи
ческих знаний. Осенью начинает 
работу кружок «Молодежное 
движение мира». В нем можно 
будет познакомиться с жизнью, 
идеалами, стремлениями моло
дежи всех стран. Готовятся уже 
первые лекции: Валя Назарова
и Галя Пескова расскажут о 
молодежи Болгарии, Ира Юрко
ва — о Румынии, Люба Точкина 
— о Польше.

Совет молодых специалистов 
активизировал работу. Готовятся 
интересные доклады, семинары, 
выставки. На научно-техническую 
конференцию в Северодонецке 
представлено 10 докладов. Два 
получили вторую и третью пре
мии.

Никак не могли найти форму 
организации соревнования среди 
молодых специалистов за право 
называться «Лучший молодой 
специалист ОКБА». Сейчас же

выработан проект положения о f  
соревновании. Цель — повысить > j  
активность молодых инженеров 
в производстве, общественной 
жизни, стимулировать творче
ский рост. По балльной системе 
оцениваются также показатели: 
способность самостоятельно ре
шать гфоизводственные задачи, 
повышение специальных и об
щественно-политических знаний, 
творческий подход к решаемым 
задачам, новизна решений, ис
пользование современных мето- ^ 
дов технологии, перспективных 
методов расчетов и исследова
ний, вклад в выполнение плана, 
ритмичность работы, подача за
явок на изобретение, работы на 
конкурс, участие в общественной 
жизни, в движении за коммуни
стический труд.

Итак, подготовка к обмену 
комсомольских документов сдела
ла жизнь комсомольцев ОКБА 
интереснее и содержательнее, по
высилась их политическая и об
щественная активность. На 
многое пришлось обратить вни
мание комсомольской организа
ции.

Скоро будут вручены новые 
билеты. Но это не должно по
родить успокоенность, уверен
ность, что все хорошо, что луч
шего и желать не надо. Обмен 
комсомольских документов мож- < 
но назвать уроком активности, 
требовательности, боевитости.
Урок этот дает установку на 
будущее, его нельзя забывать на 
нынешнем этапе мобилизации 
комсомола на решения задач 
партии.

О. ИЗЮРЬЕВА, 
студентка ИГУ.
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Г  ОВЕТСКАЯ школа с 
^  первых дней своего су

ществования уделяет большое 
анимаяие созданию учебных 

^  кабинетов и лабораторий. 
Сейчас уже трудно предста
вить школу без кабинетов 
физики, биологии, химии и 
других дисциплин гуманитар* 
ного и политехнического цик
лов. Но мало кому известно, 
что кабинетная система про
шла большой путь становле
ния. Долгое время ледагоги- 
чеокая общественность диску
тировала проблемные вопро- 
сы о методических принципах 
оборудования, оформления и 
работы кабинетов. (Сегодня ка
бинетная система имеет свои 
плюсы и минусы.

Ежегодно перед началом 
учебного года авторитетная ко
миссия горисполкома прове
ряет готовность школ к прие
му учащихся. Определяется 

ф  победитель в социалистичес
ком соревновании по подго» 
товке школ к началу занятий, 
отмечаются лучшие кабинеты, 

Что же представляют собой 
учебные4 кабинеты в школе и

Радует и то, что все оформ
ление кабинета строго конк
ретизировано. Ничего лишне
го. Вс* только для обучения 
и воспитания согласно учебным 
программам. Весь наглядный, 
раздаточльгй, текстуальный и 
дидактический материал, а 
также учебные и наглядные 
пособия, схемы, рисунки,, пла
стинки, диафильмы, диапози
тивы, которых несметное ко
личество, убраны в специаль
ные шкафы и ящики. Ориен
тируется в них Тамара Гри
горьевна с удивительной лег
костью и ловкостью. Чувству
ется, что учительница —• на
стоящая хозяйка своего каби
нета. За 45 минут, что по про
грамме семинара отводилось 
на знакомство с ее кабинетом, 
Тамара Григорьевна успела 
показать лишь десятую часть 
своих бесценных сокровищ, с 
помощью которых она учит и 
воспитывает своих питомцев. 
Есть в классе живой уголок, 
своеобразный живой '  кален
дарь природы.

'По примеру Тамары Гри
горьевны Чебак учитель всег-

ЧЕБНЫЙ КАБИНЕТ
ШКОЛ

какова их роль в обучении н 
воспитании учащихся?

Отметим ар азу, что в орга
низации кабинетов и в реали
зации их роли в учебно-вос
питательной работе в практи
ке школ города имеются не
желательные моменты. Это 
прежде всего формальный под
ход к созданию кабинетов, 
выразившийся в там, что их 
организация порой, ограни
чивается лишь выделе
нием помещения с соответст
вующей надписью и оснаще
нием постоянной экспозицией. 
По существу такие кабинеты 
функционируют как обычные 
классные комнаты.

Другой подход в создании 
кабинетов заключается в од
ностороннем увлечении внеш
ним оформлением, превращении 
их в эффектную выставку, 
стремлении к украшатель
ству с целью оказать эмоци
ональное воздействие на уча
щихся и посетителей.

Помнится, год назад в на
шем городе проводился обла
стной семинар заместителей 
директоров школ по учебной 
работе. Они с восхищением 
отзывались о кабинетах школ 
№ 5, 6, 10, 20, 36, 38 и дру
гих, где прекрасное оформле
ние и оборудование. Но поч
ти все тогда заметили, что в 
городе пока еще нет единой 
системы работы школьных 
кабинетов, что некоторые ос
нащены без учета списка ти
пового учебного оборудова
ния. Ангарчанам тогда при
шлось с этим замечанием со
гласиться. И те школы, для 
которых кабинетная система 
стала основным направлени
ем в учебно-воспитательном 
процессе, многое успели по
править.

В конце учебного года па 
базе школы № 20 городской 
отдел на|родного образования 
провел семинар директоров 
школ по научной организации 
труда в школьных коллекти
вах. Участники семинара бы
ли приятно удивлены, посе
тив кабинет начальных клас
сов учительницы Тамары Гри
горьевны Чебак.

Жаль, что в городе не про
водятся смотры-конкурсы та
ких кабинетов. Комната 3-го 
«в» класса, без сомнения, се
годня лучший кабинет началь
ных классов. Как выразилась 
Тамара Григорьевна, ее ре
бятам в этом классе и стены 
помогают. Действительно, да
же беглый обзор классного 
оформления говорит о том, 
что каждый стенд, каждый 
листок несут большую смыс
ловую и учебную нагрузки

С Е Н Т Я Б Р Ю  -

Н А В С Т Р Е

да должен помнить, что в шко
ле каждая деталь несет на се
бе учебную или воспитатель
ную нагрузку, тем более де
таль в учебном кабинете.

В одной иэ школ города как-то 
проводился открытый урок исто
рии. В течение урока учитель ис
пользовал почти все наглядные 
пособия. А кабинет выглядел 
словно картинная галерея, стены 
были увешаны схемами, диаграм
мами, лозунгами, плакатами, кар
тами, фотомонтажами и прочими 
в общем-то нужными учебными 
пособиями, и хотя урок прошел 
неплохо, но было все-таки жаль 
учащихся.

Учитель в данном случае за 
был, что всякое эмоциональное 
воздействие на учеников нагляд* 
ного материала должно иметь 
определенное содержание и цель. 
Вот почему грамоздкая и дли
тельно функционирующая экспози
ция в кабинете неизбежно всту
пает в противоречие с задачами  
и содержанием большей части 
уроков, проводимых в таком по
мещении.

Руководство школ, прежде чем 
открыть тот или иной кабинет, 
должно помнить, что он комплек
туется в основном типовым обо
рудованием и системой пособий, 
необходимыми для изучения про
граммного материала.

Что же такое настоящий каби
нет в школе? Думается, это преж
де всего база обязательной 
учебной работы по предмету. Ос
новная его функция — обеспечить 
наилучшие материальные условия 
обучения основам наук.

При создании кабинетов также 
не следует забывать и о медицин
ском аспекте. Ведь как больно 
бывает смотреть на учащихся с 
4-го по 10-й классы, которые за 
нимаются в одном и том же ка
бинете истории, географии. Не в 
лучших условиях кабинеты био
логии, физики. Потому что, по 
понятным соображениям,' таких ка
бинетов больше одного не соз
дашь в школе. Но как трудно в 
такие комнаты подобрать мебель 
по росту учащихся и рассадить 
их на уроках с учетом индиви
дуальных физических данных. В 
таких случаях консультация вра
ча обязательна. Но на практике 
такое случается редко.

\Хороший учебный кабинет 
— это не украшение школы, 
а за)юг прочных знаний уча
щихся и повышения качества 
обучения. Кабинет в какой-то 
мере должен стать и органи
зационным центром внеклас- 
ной работы по предмету.

Думается, что при правиль
ной организации наличие ка
бинетов в школе скажется на 
всем процессе обучения, на 
методике обучения, на разно
образии уроков, на организа
ции самостоятельной работы, 
на отношении учащихся к 
предмету. Чтобы раскрыть это 
многостороннее значение ка
бинетной системы в обучении, 
полезно будет вернуться к 
этому вопросу на организаци
онных педсоветах перед на
чалом учебного года.

Ю. АНДРЕЕВ, 
директбр СЮТ.

О Х Р А Н А  П Р И Р О Д Ы

СОСТОЯЛОСЬ очередное за
седание президиума Ангар

ского горсовета ВООП. Были за
слушаны доклады «О результа
тах проведения общественного 
смотра пригородной зоны и реки 
Китой» и «О состоянии природо
охранительной работы в первич
ных организациях и совете охра
ны природы объединения «Ки- 
тойлес».

Президиум отметил, что при
городная зеленая зона и река 
Китой находятся в неудовлетво
рительном состоянии. Несмотря 
на некоторую работу, проделан
ную объединением «Китойлес», 
имеет место скопление древесины 
на отмелях, островах и на бере
гу, есть и неподнятые топляки. 
Много древесины 3— 4-летней 
давности.

На участке от поселка Старица 
вверх по реке Китой имеются 
садоводства, пионерлагеря и б а
зы отдыха, владельцы которых 
допускают загрязнение берего
вой зоны и реки Китой мусором, 
металлоломом и другими отхо
дами. Многие владельцы авто
мототранспорта моют свои ма
шины -в Теплой речке, каналах и 
реке Китой, в результате чего 
бензино-масляная грязь попада
ет в водоемы и загрязняет их. 
Мног.ие жители, не успев вынес
ти мусор в машину-мусоровозюу,

вываливают ето в близлежащей 
зеленой зоне.

выходные дни в лесную зону 
выезжают на отдых многие жи
тели города, но не все соблюда
ют элементарные лриродоохрани-

З А Б Ы В А Ю Т  

О ГЛАВНОМ

тельные правила — ломают де
ревья для костров, оставляют 
после себя банки, бумагу, битые 
бутылки, непотушенные костры. 
В результате нарушения проти
вопожарных правил в лесу толь
ко в юго-западном районе воз
никло более десяти лесных пожа
ров, которые были потушены 
лесной охраной.

По второму вопросу президи
ум заслушал председателя сове
та охраны природы объедине
ния «Китойлес» С. Г. Никифоро
ва. П резид^м  отметил, что объ
единение «Китойлес» одним из 
первых крупных предприятий го
рода вступило в коллективные

члены ВООП. В прошлом здесь 
хорошо была поставлена рабо
та в первичных организациях об
щества, но за последнее время 
первичные организации не вы
полняют своих обязанностей, пре
дусмотренных Уставом общест
ва. За 1975 год допущена боль
шая задолженность по членским 
взносам, неполностью выполня
ются запланированные мероприя
тия по охране природы.

Президиум Ангарского город
ского совета Всероссийского об
щества охраны природы обраща
ется ко всем организациям, садо
водческим товариществам и жи
телям города с призывом беречь 
природу, не допускать загрязне
ния водоемов, беречь лес, при 
отдыхе в зеленой зоне соблюдать 
правила противопожарной безо
пасности. Надо соблюдать эле
ментарное правило: уходя из леса, 
наводить порядок на месте свое
го отдыха, потушить костер, не 
оставлять после себя мусор.

Садоводческим товариществам, 
пионерлагерям и домам отдыка, 
находящимся на берегах реки 
Китой, Теплой речки и каналов, 
необходимо соблюдать санитар
ные правила возле своих объ
ектов.

А. НАЙДЕНОВ, # 
и. о. заместителя председа
теля Ангарского горсовета 
ВООП.

На книжном базаре.

ПЕРЕПИСКА 
С Ч И Т А Т Е Л Е М

Ангарчанка Е. JI. Паршико- 
ва сообщила в своем пись
ме в редакцию о факте про
дажи нестандартных овощей 
по цене первосортной продук
ции. Начальник орса И. Му
равьев отвечает:

— Жалоба покупательницы 
Е. Л. Паршиковой была ра
зобрана и обсуждена на соб
рании коллектива дирекции 
№ 1. Выяснено, что продажу 
помидоров 11 июля произво
дили заведующая отделом Н. 
Чайкина и продавец Р. Рад- 
жакова, которым указано на 
нетактичное поведение по от
ношению к покупательнице и 
незнание правил продажи.

С коллективом проработаны 
правила розничной продажи 
плодоовощной продукции. Для 
усиления контроля за работой 
этого магазина закреплены 
ответственные работники. *

КНИГОЛЮБЫ
ВО К ДЕЙСТВУЕТ

Т РУДНО представить совре
менного человека без книги. 

Книга расширяет кругозор, на
ши понятия о сложных взаимо
отношениях людей, развивает 
чувства человека, воспитывает, 
убеждает. Хорошая книга — это 
праздник. «Прочтите эту повесть, 
не пожалеете!» — предлагает по
жилой мужчина другому читате
лю в библиотеке. Приятно ви
деть, когда человек свою ра
дость от прочитанной книги хо
чет разделить с другими.

Но отношение к книгам быва
ет разное. Одни с любовью берут 
книги в руки, а другие... За 
день библиотеку посещают сотни 
людей, разных по профессиям, 
по характерам, склонностям. Но 
всех их ведет сюда одно жела* 
ние — получить нужные книги. 
Но если, скажем, человек хочет 
прочитать книгу писателя-нату- 
ралиста Акимушкина «Занима
тельная биология», то мы ее вы
дать не сможем, так как она с 
1971 года находится на рука*х у 
Щербакова А. С. (работает в 
цехе 5 НПЗ АНХК). А если вы 
хотите прочитать книгу Арда
матского «Он сделал все, что 
мог», то советуем вам обра
титься к Полякову Г. С., работ
нику РСУ АНХК, который «чита
ет» эту книгу с 1971 года.

На руках у Лосева А. Э. 
(РСУ-2, начальник 1^го участка)

с 1967 года находятся две биб
лиотечные книги. Одна из них 
—сЖелтый пес» Сименона. Не
смотря на неоднократные преду
преждения, извещения, звонки, 
мы не можем вернуть эти книги 
или хотя бы получить что-то 
взамен.

С 1969 года тщетно приглаша
ем в библиотеку читателя Меш
кова W  Н. (АТЗ АНХК, цех 
№ 31). На руках у него 7 библио
течных книг. Без вести пропала 
книга Булавина «Богучарцы», 
взятая Винокуровым А. В. (за
вод ТНП, цех 222) еще в 1971 
году.

•Как читатели уже, вероятно, 
догадались, это далеко не пол
ный перечень задолжников або
немента. Эти товарищи, видимо, 
буквально понимают слова поэта 
Р Гамзатова: «Читатель, мой 
друг, каждая книга пишется для 
тебя». Любовь к книгам у неко
торых людей носит собственни
ческий характер. Такие «книго
любы» не прочь завладеть хоро
шей библиотечной книгой и на
слаждаться ею в одиночестве или 
в кругу избранных. А в библио
теку люди идут в надежде по
лучить нужный учебник, техни
ческую книгу, роман, о котором 
все говорят, наконец, детектив. 
Но увы...

Библиотечная книга — ' обще

ственное богатство, а вот об 
этом часто не задумываются 
те, кто теряет или присваивает 
ее. Ведь из 2—3 книг, которые 
каждый из задолжников не вер
нул в библиотеку, складывают
ся астрономические цифры. Це
лые библиотеки утерянных книг! 
И каких книг! Конечно, самых 
лучших, тех, что спрашивают.

В ближайшее время мы; снова 
будем посылать списки задолж
ников <по месту работы, а на на
иболее злостных будем оформ
лять материал в нотариальную 
контору о взыскании пятикратной 
стоимости книг.

Мы снова и снова перебираем 
карточки. должников, звоним, 
пишем бесконечные извещения, 
организуем на розыски актив, 
ходим по домам и в мечтах во
ображаем себе, что когда-нибудь 
наш «черный» ящик должников 
будет пустым и библиотекарь не 
будет отвлекаться на розыск, а 
займется своими прямыми обя
занностями.

Книги, и притом самые лучшие, 
должны не только украшать пол
ки личных -книжных шкафов, они 
прежде всего должны быть в 
библиотеках для всех!

Л. НАУМОВА, 
заведующая абонементным 
отделом библиотеки профко
ма АНХК.
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АТАКИ ВЕДУТ К ПОБЕДЕ
СПОРТ СПОРТ

ФУТБОЛ

«Ангара» — «Автомобилист» 
(Красноярск) — 2:1.

Весь первый тайм прошел при 
явном территориальном преиму
ществе хозяев поля. Особенно ак* 
тивно они действовали послед
ние двадцать минут, буквально 
прижав «Автомобилист» к штраф
ной площади. Об упорстве атак 
свидетельствуют семь угловых 
ударов, которые подавали ангар- 
чане в последние минуты первой 
половины матча.

Однако ворота красноярцев 
так и остались в неприкосновен

ности. Несколько раз казалось, 
что гол неминуем, но нападаю
щие «Ангары» с близкого рас
стояния били мимо ворот или вра
тарь гостей успевал овладеть мя
чом. Второй тайм сразу же на
чался решительным натиском 
«Ангары». Но, как бывает в фут. 
боле, одна из немногих контр
атак гостей с простейшей ком
бинацией позволила им на 60-й 
минуте открыть счет.

Этот гол не обескуражил фут
болистов «Ангары». Они сразу 
же устремились к штрафной пло

щади гостей^ Прерывая атаку ан- 
гарчан, защитник «Автомобили
ста» Бокарев в штрафной пло
щади сносит Журавлева, и су
дья всесоюзной категории П. Бер
ков показывает на 11-метровую 
отметку. Капитан ангарчан Егор- 
кин четко реализует пенальти. 
Счет 1:1.

Воодушевленная успехом, «Ан
гара» прибавила в скорости, за
щитники гостей уже не в силах 
сдержать ее натиск. За пять ми
нут до конца матча Перчеяко, 
воспользовавшись грубой ошиб
кой защитников, отличным уда
ром ставит победную точку. Со 
счетом 2:1 в пользу хозяев поля 
и закончилась эта встреча.

И. копп,
спортивный обозреватель.

ПО ГОЛУБЫМ ДОРОЖКАМ
ПЛАВАНИЕ шяшшшшшяяяшшш*
Накануне Всесоюзного дня 

физкультурника состоялось лнч- 
но-комаидогое первенство пловцов 
управления стройки, организован
ное спортклубом «Сибиряк». В 
нем приняло участие шесть 
команд, представленных 56 лю
бителями водных дорожек.

Высшую ступеньку пьедестала 
почета эавоезали (проектировщи
ки строителегва, набравшие 54 
очка. Второй была команда за
вода ЖБИ-2, третьими — авто
мобилисты УАт. В личном за

чете успешно выступил Н. Ла- 
папгов из управления энергосе
тей стройки: время его заплыва 
на 100 метров вольным стилем 
лучше третьего спортивного раз
ряда. Удачно выступили молодой 
строитель Н. Хасанов, Л. Евстра- 
тов из треста Востокхиммои- 
таж, Мыльникова и Егорычева 
(проектировщики) и Галкина из 
СМУ-5.

Г. КАРПЕНКО, 
инструктор СК «Сибиряк».

В разгаре футбольный сезон. 
На зеленых полях сражаются не 
только команды класса «А», но 
и группы подготовки при них. 
Успешно выступа/ют юноши 
(1961 года рюжщения), которых 
тренирует П. Д. Антонов.

Одержав уверенные победы 
над «Селенгой» (Улан-Удэ) со 
счетом 4:1, иркутской «Звездой» 
—3:0 и «Локомотивом» (Чита)— 
2:0, они завоевали право играть 
в полуфинале первенства РСФСР.

В полуфинале, который прохо
дил в Орджоникидзе, кроме «Ан
гары», приняли участие команды

УСПЕХ
юных

АНГАРЧАН

Челябинска, Нальчика, Орджо
никидзе и Тамбова. Команды, 
занявшие первые и вторые ме
ста, получают право играть в 
финале Российской Федерации.

Первые игры прошли успешно.

Юные футболисты «Ангары» 
одержали победы над командами 
Тамбова (1:0), Нальчика (1:0) 
и свели вничью со счетом 2:2 
матч с «Локомотивом» из Челя
бинска. В итоге—5 очков и поло
жение лидера.

И. КОРЖЕНКО, 
тренер групп подготовки «Ан
гары».

Когда верстался номер, стало 
известно, что юноцж «Ангары» 
добились большого успеха и в 
завершающем матче финального 
турнира будут бороться за зо
лотые медали.

яшт У Байкала. Фото Н. БЕРЕЗЕНКОВА.

С ч а с т л и в о г о
ВДАЛЕКЕ ОТ АНГАРСКА

п л а в а н и я
Ежедневно в строго опре

деленное время под немного 
грустную мелодию ра;ую 
Дальневосточного пароходст
ва сообщает о нахождении 
советских судов, плавающих 
в дальних рейсах.

Немногие жители Ангарска 
знают, что на ряде судов 
Дальневосточного пароходства 
несут службу наши земляки. 
Они в составе экипажей на
ходятся на дальних морских 
трассах. Наших земляков в 
системе этого пароходства 
свыше тридцати. Среди них, 
например, Нина Васильева. 
На корабле «Капитан Гот
ский» она в настоящее время 
в рейсе к студеной Индигир
ке, затем с группой ученых 
на борту «Гопкжого» направит
ся к шестому континенту —

Антарктиде. Длительность 
рейса — ни много ни мало — 
один год.

Любовь Георгиевна Бад
маева на сухогрузе «Лахта» 
недавно вернулась из рейса в 
страну восходящего солнца. 
Ангарчанка Татьяна Широ- 
глазова побывала совсем не
давно в ГДР. Здесь немец
кие корабелы построили для 
нашей страны новое судно 
«Художник Иогаисон». Прямо 
со стапелей он отправился в 
Англию. Лана Батько на су- 
хопрузе «Николай Пржеваль
ский» плавает в регулярных 
рейсах к дружественным Вьет
наму и Корее. Людмила Чер
нова побывала в Японии, Па- 
на/ме, Фракции, ФРГ, Польше.

Недавно я побывал в ко
мандировке во Владивостоке

— там изучал оригинальный 
способ пневмотранспорта бе
тона, который применяют 
дальневосточники. В гостини
це с радостью узнал, что в 
ряде номеров живут наши 
землячки-ангарчанки. Мы раз
говорились, познакомились. 
Чувствовалось, что девушкам 
немного грустно вдали от 
своего родного города, но они 
откровенно гордятся своими 
земляками. Девушки и са
ми несут свою службу исп
равно, работают на совесть — 
кто радистом, кто поваром 
или официанткой.

Все они передают ангарча- 
нам сердечный привет, целу
ют родных и близких. Счаст
ливого плавания вам, девуш
ки! А. КЛИМЕНКО,

работник ЗЖБИ-5.

НА БОЕВОМ П О С Т У
• Твои люди, Ангарск
В Ангарской городской госу- 

дарственной автоинспекции вот 
уже два десятка лет безупречно 
трудится Капитан милиции, стар
ший инспектор ГАИ Эвальд Сте
панович Вацык. Он член партии, 
участник Великой Отечественной 
войны.

Все товарищи по работе зна
ют Эвальда Степановича как че
ловека исключительной добросо
вестности. За что бы ни брался 
он, все делает с душой, с боль
шой ответственностью к своим 
обязанностям. Отсюда и автори
тет капитана Вацыка в коллек
тиве, среди водительского соста
ва нашего города.

С каждым годом в быстро, ра
стущем Ангарске все интенсивней 
движение транспорта. Поэтому 
постоянно возрастают требова
ния к обеспечению безопасности

движения. С этой целью Э. С. 
Вацык часто бывает в автохо
зяйствах порода и других пред
приятиях, где не только прове
ряет техническую исправность и 
подготовленность автотранспорта, 
но и проводит большую профи
лактическую работу с водитель
ским составом, заботится о ро
сте профессионального мастерст
ва шоферов. В своей повсе
дневной работе старший инспек
тор ГАИ умело опирается на 
помощь хозяйственных руководи
телей и общественных организа
ций, на созданный им актив 
внештатных автоинспекторов.

Казалось бы, незаметна рабо
та старшего инспектора ГАИ Ва
цыка, ее не выразить цифрами, 
но как необходима она тружени
кам нашего города.

Д. ПОДГОРНЫЙ,
по поручению группы авто
любителей.

ВОЛЯ И МАСТЕРСТВО
Раннее утро. В военизирован

ной пожарной части № 18 идут 
последние приготовления к го
родским соревнованиям добро
вольных пожарных дружин. Вско
ре прибывают участники, и в 
10 час. поднят флаг соревнова
ний.

Померяться силой и ловкостью 
в тушении пожаров собралось 46 
добровольных пожарных дружин. 
Первой вышла на старт команда 
автотранспортного предприятия. 
Вспыхнуло и грозно загудело 
пламя на учебном полигоне. 
Взмах флажка судья, и коман
да устремилась на борьбу с ог

нем. Бросок на 50 метров, сооб
щение по телефону, подача воды 
от пожарного крана, приведен в 
действие огнетушитель. Пламя, 
постепенно уменьшаясь, погасло. 
И все это — за 25,6 секунды!

Соревнования прошли инте* 
ресно. Каждый участник стре
мился принести победу своей 
команде, действовал споро, увле
ченно. Десять команд выдолнили 
упражнение со временем, не пре
вышающим 31 секунды. Лучшее 
время — 25 секунд — показала 
добровольная дружина ЖЭКа-6 
ЖКУ АНХК. Ее начальник Н. В. 
Педорич в своей повседневной ра

боте проявляет большую актив
ность, организует регулярные 
проверки противопожарного сос
тояния жилых домов.

В соревнованиях приняли уча
стие 5 женских команд, и все 
показали неплохое время.

И вот соревнования закончены. 
Команды построены. Главный су
дья капитан В. В. Шмаков объ
являет итоги: первое место заня
ла команда ЖЭКа-6 АНХК; вто
рое — Ангарское автотранспорт
ное предприятие; третье — СМУ-5 
и ЗЖБИ-1.

Среди женских команд победи
ли команды ателье «Рубин» и 
«Элегант», на третьем — команда 
швейной фабрики.

М. ЗАХАРОВА, 
пом. инструктора ВПЧ-18.
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СРЕДА, 18 АВГУСТА 

]-я программа 
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

9.10—Цв. тел. «Открытие».» Художе
ственный фильм.
10.35—Цв. тел. Поет народная арти
стка РСФ СР Г. Олейниченко.
11.00—«Пионеры — герои*.
11.30—«Песни советских композито

ров на стихи Саломеи Нерис». П е
редача из Вильнюса.
12.00—Новости.
12. «0—Цв. тел. «В каж дом  р и с у н к е -

солнце* .
12.26—Цв. тел. Концертный зал  теле
студии «Орленок».
13.20—Цв. тел. Фильм — детям . 
«Мальчишки острова Ливов*. Худо
жественный фильм.

С 14.36 до 16.30 — Перерыв.
16.30—Цв. тел- «Социалистический 

образ ж изни и благосостояние наро
д а* .
17.30—«Песни советских комиозито- 
ров на стихи Саломеи Н ерис». П е
редача из Вильнюса.
18.00—«Время».
18.30—Цв. тел. «Открытие». Художест
венный фильм.

ПОКАЗЫВАЕТ ИРКУТСК 
19.56—«П риангарье».

20.26—Концерт для тружеников села. 
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

21.15—Цв. тел. «Социалистический
образ ж изни и благосостояние наро- 
да» . W
22.15—Ц в. тел. «Рассказы  о театре».
23.30—«В рем я».
24.00—Цв. тел. Чемпионат СССР по 
футболу. «Динамо» (Киев) — 
«Днепр» (Днепропетровск). Т рансля
ция из Киева. В перерыве — тираж  
«Спортлото».

2-я программа 
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

19.55—Цв. тел. «Слово ученому». 
ПОКАЗЫВАЕТ ИРКУТСК

21.00—«Салют, М ариям. Художест
венный фильм. (1970 г.).

«ПОБЕДА» — Никаких проблем
(цветной, дети до 16 лет не допу
скаю тся). 10. 11-50, 13-40 (удл. —
Ритмы солнца). 16, 18, 19-50. 21-40.

«КОМСОМОЛЕЦ» — Огненный бе
рег. 10, 11-50, 13-40, 15-30, 17-20, 19-10, 
21.

«ОКТЯБРЬ» —Гадюка. 11-50, 13-40,
15-30. 17-20. 19-10, 21. Над Тиссой. 10. 
В верхнем фойе — Кот Базилио и 
мышонок Пик. 10.

«МИР» — Табор уходит в небо 
(цветной, ш ирокоформатный). 10, 12,
14, 16, 18, 20, 22.

ДК  нефтехимиков — Мужчины се
деют рано. 15. 17, 19.

«ПИ О Н ЕР» — Петушок и солныш
ко. 9-40. Бриллианты для диктатуры 
пролетариата (2 серии). 10-40, 13.
15-30, 18, 20-30. З ал  «Хроника» — 
Будни уголовного розыска. 15, 17,
19. 21 (удл. — К ак там. на БАМе?).

«ЮНОСТЬ» — зал «Луч» — Клю
чи от рая. 10, 12, 14 (удл.), 16-30,
18-15, 20, 21-45. Зал «Восход» — 
Мальчик и лось. 9-50, 11-30, 13-20. 
Апачи. 15-10, 17, 19, 21 (удл.).

«ГРЕНАДА» — Бриллианты для 
диктатуры пролетариата (2 серии). 
11-50, 16. 18-40, 21-20. Лиса и мед
ведь. 10, 10-50. Озорные'•братья. 14-30.

Д К  «Э Н Е РГЕ ТИ К » -К оч убей . 18,20.
«ЛЕТНИ Й» — Лето мотоцикли

стов. 17-30, 19-10, 21.

Сегодня, 18 августа, в обществен
ной приемной редакция газеты «Зна
мя коммунизма» прием посетителей 
будет вести МУРАТОВА Юлия Фе
доровна, с 14 до 18 часов.

Редактор В. А. СТАРИКОВ

ВНИМАНИЮ АНГАРЧАН!
В связи с ремонтными работа

ми на установке горячего водо
снабжения горячая вода в жи
лые дома в микрорайоны: 6, 6а, 
7. 8, 9, 10, 11, 12, 13 и 15-й с 
18 августа по 27 августа 1976 
года и в кв»артала 125, 102, 100, 
99, 95, 94, 93, 92-93, 92, 91, 89, 
88, 86, 85, 84, '82, 81, 80, 78, 77. 
76, 75, 74, 73, 72, 61, 60, 59 — с 
27 августа по 10 сентября 1976 
года подаваться не будет.

(318).

Коллектив ГК КПСС выражает 
глубокое соболезнование Петро
вой Валентине Тимофеевне по по
воду смерти отца

Тимофея Яковлевича.

Администрация, местный коми
тет автохозяйства горздравотделч 
выражает глубокое соболезнование 
семье и близким родным по пово
ду трагической смерти 

ДЕДЕВА  
Ивана Арсентьевича.

Коллектив жилищно-коммуналь- 
нОго управления АНХК глубоко 
скорбит по поводу трагической 
смерти техника-смотрителя ЖЭКа 
М 12

ИКОННИКОВОЙ 
Лидин Петровны

и выражает соболезнование род
ным и близким покойной.
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